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Sessão da Câmara de Paraíso é marcada
por discussão e troca de ofensas

Furtos na Expar: vítimas relatam
prejuízos e polícia investiga

Antônio Picirilo e Pedro Delfante “bateram boca” durante fala a respeito da situação de andarilhos na cidade. Presidente teve que intervir
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CURTAS
NÃO É DE HOJE!

Problema recorrente em São Sebastião do Pa-
raíso são caçambas colocadas em vias públicas
sem a devida sinalização, o que representa ris-
cos de acidentes para condutores de veículos.
O vereador Antonio César Picirilo fez indicação
ao chefe do Executivo para que determine à Se-
cretaria municipal de Segurança e Trânsito, no-
tificar proprietários para manter caçambas sem-
pre sinalizadas com faixas refletivas, de modo
serem vistas e se evitar acidentes.

TOCOS
Há meses uma árvore de grande porte foi cor-

tada na rua Alfredo Fidelis Marques, cruzamento
com rua Paulo Osias de Sillos. Os tocos continu-
am sobre a calçada, trazendo a impressão de
desleixo e impedindo a passagem de pedestres,
o que tem gerado reclamações que parecem não
ser ouvidas na Praça dos Imigrantes.

MOTOSSERRA
Aliás, cortes de árvores têm sido constantes

na área urbana paraisense. Nas imediações do
Estádio Irmãos Capatti, conhecido como
“campão”, fizeram o corte radical de galhos de
frondosa árvore. Não sobrou sequer uma folha.
O “golpe de misericórdia” veio em seguida, dias
depois com motosserra no tronco. Era uma vez.

PRAÇAS
Vereador Juliano Carlos (Biju) fez indicação

para que a Prefeitura providencie a limpeza de
praças públicas, ao menos de forma itinerante,
como ocorreu no início deste mandato. Justifica
que estão sujas, com mau-cheiro e proliferação
de pombos. “O que quero é que haja um mínimo
de dignidade para famílias continuarem frequen-
tando praças”, afirmou.

COM A BARRIGA
A falta de alça de acesso na rodovia BR 491

para alguns bairros continua rendendo queixas
e críticas. Semana passada o prefeito Marcelo
Morais apresentou aos vereadores adequação
proposta pela Nascentes, para acessibilidade ao
bairro Cidade Industrial. Nada de diferente, a não
ser que “o caminho” aberto por onde tem passa-
do condutores de veículos de todos os portes,
que é de terra entre canteiros da rodovia, será
asfaltado, e com quebra-molas. É a costumeira
empurrada de barriga da empreiteira para pro-
telar o serviço definitivo, que, sabe-se lá, quan-
do irá ser feito. Se é que vai.

GAMBIARRA
O vereador Juliano Reis disse que a improvi-

sada alça tem custo estimado em R$ 5 milhões
“para se fazer um reparo”. Biju questionou que,
se na hora da aprovação do novo traçado, inclu-
indo o trevinho mequetrefe, o deputado Antonio
Carlos Arantes que sempre diz de sua proximi-
dade ao governador Romeu Zema. não conse-
guiu incluir no projeto o acesso contemplando
moradores no Ciodade Industrial e bairros na-
quela região, como Alto Bela Vista, Riviera,
Itamarati, E aí temos que contar com gambiarras,
disse o vereador.

FALTA D’ÁGUA
A constante falta d’água no Jardim Diamantina

e bairros próximos foi tema tratado na sessão da
Câmara Municipal de São Sebastião do Paraíso
nesta semana. Por iniciativa do presidente José
Luiz das Graças, com aprovação unânime, aquela
Casa decidiu pelo envio de ofício à diretoria da
Copasa, Assembleia Legislativa e governador
Romeu Zema, no qual expressa “preocupação e
indignação perante a situação persistente de es-
cassez de água”, enfrentada por moradores dos
referidos bairros.

“ESTUDOS APROFUNDADOS”
A Câmara sugere sejam “feitos estudos técni-

cos aprofundados para identificar as razões da
escassez, e implementar ações corretivas ne-
cessárias”, bem como “plano de contingência que
garanta o abastecimento mínimo necessário,
enquanto soluções de longo prazo sejam
implementadas”.

MEMÓRIA PARAISENSE
No dia 3 de outubro de 1992 foram eleitas as

primeiras mulheres na história de São Sebastião
do Paraíso para cargo político municipal: Luzia
Aparecida de Souza Alves, Maria Aparecida Pi-
menta Pedroso (Cida Pimenta) e Maria Inês Go-
mes Cristina, eleitas vereadoras para a gestão
1993 / 1996. (Fonte: Efemérides Paraisenses)
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OUTUBRO!
Outubro Rosa, cor escolhida
Nesse mês prevenção devida
O câncer de mama combater
Para vida da mulher proteger!

Idoso, no dia 01 lembrado.
12, Nossa Senhora, feriado
E a homenagem à criança,
Que é futuro, e esperança!

Dia 15, Professor festejado
Justamente é lembrado!
Dia 25, Dia de Paraíso
A bela cidade sorriso!

31, bruxas têm o seu dia
Inclusive saci, quem diria!
Que outubro traga vitórias
Coroado de luz e glórias!

CALENDÁRIO DE OUTUBRO ROSA:

01 - Idoso
12 - Nossa Senhora Aparecida e Criança
15 - Professor
25 - São Sebastião do Paraíso – MG
31 - Bruxas e Saci

(María Amélia Leal)

OPINIÃO

O HERDEIRO DOS IMPERADORES:
DEPUTADO LUIZ PHILIPPE

ARISTÓTELES DRUMMOND*

As coisas boas são escondidas neste momento la-
mentável que o país vive, em que a pauta é inútil por se
dedicar à política mais baixa do toma lá dá cá, da gera-
ção de maior carga fiscal, de dificuldades para o investi-
mento gerador de emprego e renda . Iniciativas de sim-
plificação da vida do cidadão, desde o mais simples as-
salariado ao grande empresário, Nem se cogita. Tudo
favorece a destruição de valores do civismo, da tradi-
ção, da verdade histórica em nome de uma narrativa fal-
sa, negacionista e voltada para a destruição do que foi a
base da formação do pensamento brasileiro cristão e
democrático.

São poucos os brasileiros que têm conhecimento da
presença no Congresso Nacional de um parlamentar que
descende diretamente de nossos imperadores, trineto
da Princesa Izabel, bisneto de seu sucessor, D. Luís, neto
do Chefe da família imperial por mais de 30 anos, D.
Pedro Henrique, e filho de D. Eudes, oficial de nossa
Marinha. Luiz Philippe de Orléans e Bragança exerce o
segundo mandato na Câmara dos Deputados, na ban-
cada paulista, com brilho e eficiência.

Entre os mais assíduos, com atuação relevante nos
trabalhos legislativos, o parlamentar representa bem os
ideais cívicos que fizeram de seus maiores a referência
mais admirada e respeitada de nossa história. Está sem-
pre na defesa da ordem e do progresso, da abertura
econômica com vistas ao desenvolvimento econômico e

social, barrado por uma incrível resistência ideológica
com presença no Parlamento. Preparado, com experi-
ência internacional nos EUA, Reino Unido e França e
passagem pelo setor privado, tem uma visão correta do
momento que o mundo vive.

O deputado Luiz Philippe é também um intelectual,
com obra, entre as quais o livro “Império de verdades”,
que aborda a importância histórica na nossa formação
de D. João VI, da Imperatriz Leopoldina, de D. Pedro I e
de D. Pedro II. Desmistifica narrativas que fogem a ver-
dade histórica e situa bem o papel decisivo na formação
do Brasil desde a chegada das cortes, em 1808, até o
reconhecimento de nossa independência, em 1825.

O deputado paulista se inclui no grupo de jovens de
formação ética e moral, cultura jurídica e econômica,
moderna e progressista. São membros de uma bancada
infelizmente pequena proporcionalmente, mas rica em
valores, como são os casos dos deputados Marcel van
Hattem, Gustavo Valadares e Gilson Marques, com afini-
dades com veteranos lembrados pelo equilíbrio e com-
promisso democrático como Julio Lopes, Lafayette An-
drada, Mendonça Filho Paulo Abi-Ackel e Aécio Neves.

O exemplo do nobre deputado, pelas origens e pela
conduta, deste grupo de vozes impulsionadas pelos va-
lores de nossa história imperial e republicana, mantém
acesa a chama da esperança por dias melhores para
nosso país e nosso povo.

*Jornalista
(Fonte: Hoje em Dia 03/10/2023)

EU SEI
das coisas

Eu sei, que não sei tanto
que deveria saber, que ne-
cessito saber. Às vezes
penso que não sei nada, é!
E penso que sempre é tem-
po de aprender mais. Eu sei,
como é importante a har-
monia daquilo que é dife-
rente. Eu sei mais, assim
como são as pessoas são as
criaturas.

Sabem, eu sei, que entre
a política e a técnica existe
uma distância, mas nem por
isso distancio da tecnologia,
procuro aproximar-me cada
dia mais. A tecnologia deve
ser priorizada e atualizada,
do contrário ficamos afas-
tados da realidade atual. Eu
sei, que numa organização,
há a tal da política adminis-
trativa e que deva ser vista
com olhos de águia, para que
as estratégias empresariais
sejam definidas para quem
deverá atingir o topo, o pódio
com a habilidade de enxer-
gar, além do óbvio e com
atitudes firmes para saber

agir diante de qualquer obs-
táculo.

Eu sei, que no mundo dos
negócios, esperteza, perspi-
cácia, e desprendimento
acontecerão. Eu sei, que no
trabalho não é necessário
ser apenas profissional, será
preciso saber ser profissio-
nal. É! Eu sei, "existem mais
pessoas desistem, do que
fracassam. Estar decididas,
acima de qualquer coisa, é o
segredo do êxito". Eu sei, que
"Eu não existo sem você/ Eu
sei e você sabe/ Já que a vida
quis assim/ Eu sei, como o
oceano/ Só é belo com luar/
Assim como a canção só
tem razão se se cantar". Eu
sei, desses versos acima, por-
que existiram os cantores e
compositores Tom Jobim e
Vinicius de Moraes.

Fernando de Miranda Jorge

 ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC

Jacuí/MG – e-mail:

fmjor31@gmail.com

1. Vinde a mim, todos vós
que estais aflitos e sobrecar-
regados, que Eu vos alivia-
rei.

Tomai sobre vós o meu
jugo e aprendei comigo que
sou brando e humilde de co-
ração e achareis repouso para
vossas almas, pois é suave o
meu jugo e leve o meu far-
do. (Mateus,11:28 a 30.)

2. Todos os sofrimen-
tos: misérias, decepções,
dores físicas, perda de se-
res amados, encontram
consolação na fé no futuro,
na confiança na Justiça de
Deus, que o Cristo veio en-
sinar aos homens. Sobre
aquele que, ao contrário,
nada espera após esta vida,
ou que simplesmente duvi-

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
O CRISTO CONSOLADOR

da, as aflições caem com
todo o seu peso e nenhuma
esperança lhe mitiga o
amargor. Foi isso que levou
Jesus a dizer: "Vinde a mim
todos vós que estais fatiga-
dos, que Eu vos aliviarei."

Entretanto, faz depender
de uma condição a sua as-
sistência e a felicidade que
promete aos aflitos. Essa
condição está na lei por Ele
ensinada.

Seu jugo é a observância
dessa lei; mas esse jugo é leve
e a lei é suave, pois que ape-
nas impõe, como dever, o
amor e a caridade.

Evangelho Segundo o
Espiritismo, CAP VI / Íten 1

TRANSCRITO POR:
João Batista Brandão

O jugo leve

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG AVISO DE RETIFICA-
ÇÃO I do Proc. nº 190/23, Preg. Eletrônico nº 48/23, R.P. nº 21/23,
para “Registro de Preços para eventual aquisição de medicamentos”, trans-
ferindo-se a data prevista de abertura para o dia 24/10/23, às 08h. A Reti-
ficação está à disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal
de Itamogi/MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às
16h e nos sites www.itamogi.mg.gov.br e www.ammlicita.org.br. Maiores
informações telefone (35) 3534-1104 e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br.
Itamogi-MG, 03/10/23 - Ronaldo Pereira Dias - Prefeito Municipal

AVISO DE LICITAÇÃO
Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial n.º 016/2023, Tipo Maior oferta
por item, Objeto: CONCESSÃO ADMINISTRATIVA DE USO DE
ESPAÇOS FÍSICOS (Art. 45, parágrafo 1º, IV da Lei 8.666/93)
destinados a fins comerciais, localizada dentro das dependênci-
as da Praça de Esportes Dr. Antônio Joaquim da Silveira exclu-
siva para Microempresas EPPs e MEI. A abertura, será dia 19 de
outubro de 2023 às 09:00 horas.
- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.
mg.gov.br, e na Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e
Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade,
fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00
às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São
Tomás de Aquino – MG, 03 de outubro de 2023. Daniel Ferreira da Silva
– Prefeito Municipal.

• Dos Leitores •

Um homem disse certa
vez…

Odeio meu passado, odeio
aquela pessoa que viveu nele,
meu passado me persegue, eu
o odeio eternamente…

Um velho ao seu lado com
um tom de voz da sabedoria o
questionou, meu amigo o seu
passado te gera tanto ódio, ele
realmente tem poder, toma con-
ta do seu presente!

O jovem desajeitado e um
pouco sem entender perguntou
o que ele queria dizer com
isso…

Querido jovem, disse o ve-
lho a ele.

Você odeia seu passado, tem
raiva dele, mas vive com ele
todos os dias, ele toma conta
da sua vida, você é fraco diante
dele que ele te domina até o úl-
timo dia da sua vida, liberte-se

Meu passado…
de seu passado para poder vi-
ver alegremente o seu agora!

Como farei isso, questionou
o jovem.

O velho disse, o segredo se
encontra em seis letras: perdão.
Perdoe quem te magoou, per-
doe o que te domina no seu
passado, o perdão não é para
quem merece, o perdão é re-
médio para você, o bloqueio da
raiva te impede de viver, ape-
nas perdoe.

O jovem com um semblan-
te de descobrimento, percebeu
que o passado sem o perdão,
domina o hoje, e o perdão doa-
do ao passado liberta o hoje para
a vida plena!

Perdoem, perdoem… domi-
ne sua vida, não seja domina-
do pelos acontecimentos que te
feriram, apenas perdoem!

(LUCAS BORGES)
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Por Ralph Diniz

O clima esquentou entre
os vereadores Antônio Picirilo
e Pedro Delfante, durante o
grande expediente da sessão
da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, na tar-
de de segunda-feira, 2. Hou-
ve discussão e troca de ofen-
sas entre os legisladores.

Tudo começou no momen-
to em que o vereador Juliano
Reis (Biju) fez uma indicação
para que a Prefeitura realize
a limpeza das praças da cida-
de que, segundo ele, estão su-
jas e malcuidadas, sendo que
algumas delas têm sido usa-
das como banheiros por anda-
rilhos, além de local para a
prática de relações sexuais
entre eles.

Biju lembrou do período
em que a administração reali-
zava mutirões de limpeza nes-
ses espaços públicos todas as
sextas-feiras, e pediu para
que a ação seja retomada de
forma paliativa até que leis
mais severas em relação a
presença de andarilhos pelas
ruas sejam criadas. Vereado-
res como Vinício Scarano,
Cidinha Cerize, José Luiz das
Graças fizeram coro com
Juliano Reis, reforçando a ne-
cessidade dos cuidados com
as praças e a tomada de me-
didas em relação à presença
de andarilhos.

Em seguida, Pedro Del-
fante tomou a palavra e disse
que a situação dessas pesso-
as que vivem pelas ruas tem
se agravado e que muitos po-
pulares têm sido vítimas de
ameaças de andarilhos. “Pa-
raíso é o porto seguro dessas

Sessão da Câmara de Paraíso é marcada
por discussão e troca de ofensas

Antônio Picirilo e Pedro Delfante “bateram boca” durante fala a respeito
da situação de andarilhos na cidade. Presidente teve que intervir

pessoas e nós estamos atra-
indo todo o tipo de meliante, a
ponto de as pessoas de bem
não conseguirem transitar pe-
las ruas tranquilamente. Se
não tomarmos medidas, daqui
a pouco acontece um homicí-
dio ou uma agressão séria”.

O vereador ainda mencio-
nou uma situação presencia-
da por ele na última semana,
quando um andarilho teria lhe
falado que São Sebastião do
Paraíso é uma cidade atrativa
para essas pessoas, devido à
generosidade de sua popula-
ção, que lhe oferece dinheiro,
roupas e refeições”.

Delfante também disse que
a maioria dos andarilhos não
aceita ajuda do albergue no-

turno e ou de outras entida-
des do município pelo fato de
essas pessoas não aceitarem
as regras impostas pelas ins-
tituições. Por fim, declarou
que a presença dos andarilhos
nas ruas não apenas tem in-
comodado a população, como
também enfraquecido a eco-
nomia local, uma vez que, se-
gundo ele, muitas pessoas têm
deixado de frequentar o co-
mércio no centro da cidade e
locais próximos de onde esses
grupos se concentram.

Diante disso, Picirilo pediu
a palavra e teceu críticas a
Delfante. “Eu gostaria que o
meu colega Pedro Delfante
deixasse de bancar o religio-
so em nossa cidade, frequen-

tando as procissões, visitando
as igrejas, falando que ele é o
maioral de Paraíso, que ele é
o ‘faz-tudo’, com essa cara de
santo e condenando as pesso-
as”, disse.

Em seguida, Picirilo men-
cionou a chácara “Pedacinho
do Céu”, criada por ele para
abrigar pessoas em situação
vulnerável, como moradores
de rua, por exemplo, por mais
de três décadas. Ao dizer que
as autoridades devem, sim,
tomar medidas para solucio-
nar a questão, Picirilo foi in-
terrompido por Delfante, que
questionou: “Por que não to-
mou [medidas] até hoje, en-
tão, ‘pai dos pobres’?”. Nes-
se momento, o presidente da
Câmara, José Luiz das Gra-
ças precisou intervir, pois uma
discussão se iniciava.

Picirilo retomou a palavra
e afirmou que, se não fosse a
chácara, mais pessoas estari-
am pelas ruas da cidade men-
digando. Delfante declarou
que não tinha criticado o tra-
balho realizado pela instituição
e disse ao colega que ele não
deveria agir com “hipocrisia”
naquele momento. Os ânimos
dos dois ficaram ainda mais
exaltados e o presidente pre-
cisou intervir mais uma vez.

Pedro Delfante trouxe à
memória uma reunião com re-
presentante da Polícia Militar,
realizada no início da atual
gestão, onde foram apontadas
ações que poderiam reduzir os
impactos negativos causados
pela presença de an-darilhos
na cidade, entre elas, a cen-
tralização da doação de comi-
da a essas pessoas pela Se-
cretaria Municipal de Desen-

volvimento Social, fazendo
referência ao “Almoço da Pro-
vidência”, trabalho assisten-
cial realizado por Picirilo onde
marmitas são distribuídas para
pessoas em situação de risco
social. “Muitos recebem [a
comida] e trocam por drogas.
Temos na Praça da Saudade
50, 60 homens vagabundeado,
usando drogas, prejudicando o
cidadão de bem, trabalhador.
E eu, nesta Casa, não vou ad-
mitir que venham com hipo-
crisia. O senhor levou uma
vida como bom samaritano,
pais dos pobres, usufruindo
disso. Acabe com isso, trans-
fira para a Ação Social. (...)
nós apoiamos todas as entida-
des que defendem o cidadão.

Nós temos acolhimento, sim.
Por que o senhor não deixa
dessa hipocrisia de dar um
pratinho de comida em troca
de voto?”, pontuou Delfante,
que ainda declarou que vai le-
var Picirilo à Comissão de Éti-
ca da Câmara depois de ouvir
do colega que ele estaria
“sacaneando” os demais ve-
readores.

A discussão continuou por
mais alguns momentos, até a
terceira intervenção do presi-
dente da Casa, que devolveu
a palavra para o autor da indi-
cação inicial. Aos poucos, os
ânimos se acalmaram e o pe-
dido de limpeza das praças,
feita pelo vereador Biju, foi
aprovado.

Vereador Antônio Picirilo Vereador Pedro Delfante

FOTOS: ASSCAM/Helena Lage Tallmann

Pensando nisso, o Centro
de Referência Especializado
de Assistência Social (Creas)
realizará o III Seminário
Creas: Políticas Públicas para
Pessoas em Situação de Rua,
no dia 4 de outubro de 2023
no Plenário da Câmara Muni-
cipal de São Sebastião do Pa-
raíso. Será um espaço refle-
xivo para que se possa deba-
ter propostas e construir um
plano de ações efetivas que
deem suporte às políticas pú-
blicas para a pessoa em situ-
ação de rua no município.

O seminário remete a dis-
cussões e ações político-soci-
ais que visam debater as polí-
ticas públicas de pessoas que

Paraíso promove
seminário para

pessoas em
situação de rua

Compreendidos como fenômeno complexo e
multifatorial, os fatores que levam uma

pessoa a fazer das ruas seu espaço de moradia
são um desafio que requer do poder público ações

integradas das diferentes políticas públicas.

vivem em situação de rua,
bem como o acesso e circu-
laridade dos conhecimentos
nesse espaço em relação a
quem vive nesta condição.

O evento coloca em pers-
pectiva um lugar para cons-
trução coletiva de conheci-
mentos, trabalhos colaborati-
vos e parcerias intersetoriais
de modo a evidenciar a inces-
sante busca por experiências
na temática “população de
rua” e congregará diversos
formatos para a participação
de toda comunidade com in-
teresse pelo tema. As inscri-
ções podem ser feitas pelo site
da Prefeitura de Paraíso.

(Secom Pref. SSP)

Por Carolina Pimentel

Repórter da Agência Brasil

BRASÍLIA

A Comissão de Assuntos
Econômicos do Senado
(CAE) aprovou nesta terça-
feira (3) o Projeto de Lei (PL)
2.099/2023 que proíbe a co-
brança obrigatória de contri-
buição sindical. O texto agora
segue para votação na Comis-
são de Assuntos Sociais.

Em parecer, o relator, se-
nador Rogerio Marinho (PL-
RN), define que os sindicatos
estão impedidos de recolher
contribuição sem autorização
prévia do empregado ou pro-
fissional liberal, sindicalizado
ou não.

A cobrança pode ser feita

Comissão aprova projeto que proíbe
contribuição sindical obrigatória

Proposta será analisada na Comissão de Assuntos Sociais do Senado

uma única vez ao ano e so-
mente por meio de acordo ou
convenção coletiva, garantido
o direito do empregado de se
opor ao pagamento. O traba-
lhador pode desistir da oposi-
ção e pagar a contribuição a
qualquer tempo.

“Assistimos a um festival de
arbitrariedades cometidas por
alguns sindicatos, que podem
ser generalizados caso não te-
nhamos a possibilidade de re-
gulamentar essa situação. Sa-
lário é verba de natureza ali-
mentar. Você deveria ter o ar-
bítrio de determinar se deve ou
não permitir o rateio com uma
entidade que eventualmente
você considere importante
para sua vida laboral”, argu-
menta Rogério Marinho.

O líder do governo, sena-
dor Jaques Wagner (PT-BA),
fez críticas aos efeitos do pro-
jeto no funcionamento das or-
ganizações representativas
dos trabalhadores. Ele citou
que sindicatos patronais fazem
recolhimento compulsório de
contribuições.

“Não me consta que ne-
nhum empresário pague a con-
tribuição do Sistema S e não
bote na sua planilha de custo.
Sai do bolso do trabalhador.
Isso é parte do Custo Brasil,
mas nisso não se mexe. Quem
está pagando é o trabalhador,
que sustenta o sistema sindi-
cal patronal. Enquanto essas
coisas não se equipararem,
não se pode pedir que alguém
tenha uma arma, e o outro

entre nessa batalha desarma-
do”, afirmou.

Antes de 2017, a contribui-
ção sindical era obrigatória,
até mesmo para empregados
não sindicalizados. Com a re-
forma trabalhista (Lei 13.467,
de 2017), essa contribuição
passou a ser facultativa para
os não sindicalizados.

Em setembro de 2023, o
Supremo Tribunal Federal
(STF) entendeu ser constitu-
cional a contribuição para não
associados em caso de acor-
do, convenção coletiva ou de-
cisão judicial. Porém, o STF
considera que o empregado
não é obrigado a pagar, desde
que manifeste expressamen-
te a oposição.
* Com informações da Agência Senado
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JF TERÁ TRANSPORTE
GRATUITO AOS DOMINGOS

A prefeita Margarida Salomão assinou decreto que
garante gratuidade do transporte público de Juiz de Fora
durante os domingos e feriados nacionais. O projeto que
propõe a gratuidade do transporte público aos domingos e
feriados foi primeiro apresentado como projeto de lei na
Câmara Municipal, com o aval de 18 dos 19 vereadores. A
prefeita ressaltou ainda que o “direito à mobilidade é um
direito constitucional e, portanto, o Poder Público tem a
obrigação de participar da viabilização desse direito”. (Jor-
nal Tribuna de Minas – Juiz de Fora)

https://tribunademinas.com.br/noticias/politica/02-
10-2023/decreto-garante-gratuidade-do-transporte-
publico-aos-domingos-e-feriados.html

SINDCOMÉRCIO LANÇA LIQUIDA TEÓ
O Sindcomércio de Teófilo Otoni realizou um coquetel

de lançamento da 5ª edição do Liquida Teó, a maior feira
de preços baixos da região. O evento, que busca fomentar
e aquecer ainda mais o comércio de Teófilo Otoni e região
será realizado de 8 a 11 de novembro de 2023, na Praça
Tiradentes, com 80 estandes, e a expectativa é que circu-
lem em média 5.000 pessoas por dia dentro do pavilhão. O
evento, que gera emprego e renda e oferece os mais di-
versos produtos de qualidade, como roupas, calçados, mó-
veis, fitness, personalizados, e outros segmentos, com pre-
ços excelentes. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni)

https://diariotribuna.com.br/wp-content/uploads/
2023/10/DIARIO-TRIBUNA-54-ANOS-02-OUTUBRO-
2023.pdf

TERMINAL DE ITABATÃ MODERNIZADO
No coração do distrito de Itabatã, um novo capítulo na

história do transporte rodoviário está sendo escrito com a
inauguração do seu tão esperado Terminal Rodoviário. O
empreendimento não apenas moderniza a infraestrutura
do transporte de pessoas da região, mas também traz uma
série de benefícios, elevando o nível de conforto, comodi-
dade, embelezamento da sua estrutura física e a
requalificação urbanística das vias do seu entorno, além
da implantação do primeiro e moderno sistema inteligente
de segurança através do monitoramento por câmeras. (Em
Tempo – Nanuque)

h t tp s : / /www. jo rna lemtempo .com/ t e rmina l -
rodoviaria-de-itabata-passa-por-ampla-modernizacao

SABARÁ TEM FEIRA DE
EMPREENDEDORISMO

A Escola Estadual Professor João de Arruda Pinto, em
Sabará, realizou a 1ª feira de empreendedorismo que reu-
niu estudantes, ex-alunos e empresários locais. A iniciati-
va nasceu de um desejo de conectar os jovens com os
empreendedores da região e inspirar o espírito empreen-
dedor entre os alunos. A ideia surgiu durante as aulas de
Empreendedorismo ministradas na escola, tanto no Ensino
Médio Tempo Integral (EMTI), quanto nos cursos técni-
cos de Recursos Humanos e Administração. O evento
contou com a participação de 35 alunos e 9 ex-alunos.
(Folha de Sabará – Sabará)

https://folhadesabara.com.br/noticia/27211/feira-
na-escola-estadual-prof-joao-de-arruda-pinto-em-
sabara-promove-empreendedorismo-e-incentiva-jo-
vens-talentos)

FESTIVAL VIDA E LAZER EM POÇOS
No próximo domingo, 8, haverá um passeio ciclístico

em comemoração ao Dia Mundial Sem Carro, com saída
na Praça do Museu, às 8h30, rumo à rodoviária. O evento,
promovido pela Associação dos Ciclistas de Poços de Cal-
das (ACPC), está integrado ao Festival Vida e Lazer da
Prefeitura, que acontece no Parque Municipal Antonio
Molinari de sexta a domingo, com vários shows e ativida-
des esportivas. O passeio terá um café da manhã aos par-
ticipantes durante a concentração. O trajeto, após retornar
da rodoviária, tem parada no Parque Municipal, onde ou-
tras atividades esportivas acontecem. (Folha Regional –
Muzambinho)

https://afolharegional.com.br/noticias/festival-vida-e-
lazer-tem-passeio-ciclistico-no-domingo-08-em-pocos/

ALUNOS DESENVOLVEM
PROJETO DE HÍBRIDO

O Senai Araxá divulgou ontem, o resultado do Desafio
Senai de Projetos Integradores (DSPI), parceria com a
Giaffone Electric e CBMM. O evento aconteceu no Tea-
tro Sesi Araxá, a partir das 09 horas, e contou com a par-
ticipação de um dos maiores nomes do automobilismo bra-
sileiro, o piloto da Fórmula Truck, Felippe Giaffone. Junto
a uma banca avaliadora, o piloto teve a missão de decidir o
projeto desenvolvido por alunos da instituição que poderá
ser aplicado no primeiro caminhão híbrido elétrico do mun-
do, o Mission Zero. (Correio de Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/catego-
ria/2/cidade/link/8516/alunos-de-araxa-desenvolvem-
projetos-para-primeiro-caminhao-hibrido-eletrico-do-
mundo

O Hidrogênio Verde (H2V)
é considerado, por muitos es-
pecialistas, uma chave promis-
sora para a transição energé-
tica, a descarbonização e a sus-
tentabilidade. Buscando contri-
buir para o posicionamento es-
tratégico de Minas Gerais no
desenvolvimento de tecnologias
para o H2V, a Cemig está exe-
cutando um projeto inovador
que pretende mapear as possi-
bilidades de produção e uso do
H2V no estado. A iniciativa faz
parte do Inova Cemig, o pro-
grama de inovação desenvolvi-
do pela Companhia que execu-
ta iniciativa inovadoras, finan-
cia projetos de Pesquisa, De-
senvolvimento e Inovação (PDI
Aneel) e acelera startups.

O objetivo do projeto, além
de desenvolver uma metodo-
logia para o planejamento es-
tratégico do H2 Verde no con-
texto das empresas do setor
elétrico, é a construção de um
"roadmap" que irá nortear a di-
fusão do H2V nos diversos se-
tores produtivos das diferentes
regiões do estado, consideran-
do as particularidades dos vá-
rios segmentos. Os estudos ti-
veram início neste mês de se-
tembro e a previsão é de que
seja concluído no final de 2024.

Para o diretor de Estratégia,
Meio Ambiente e Inovação da
Cemig, Maurício Dall'Agnese,
iniciativas como essa corrobo-
ram com as práticas inovado-
ras já realizadas pela empresa

Cemig mapeia as possibilidades
de produção e uso do Hidrogênio

Verde em Minas Gerais
Iniciativa dialoga com as práticas sustentáveis da Companhia e irá
contribuir para o processo de descarbonização dos setores produtivos

e trazem novas perspectivas
para o enfrentamento dos de-
safios que se apresentam no
setor elétrico.

"Esse projeto compreende
um panorama técnico e
mercadológico, descrevendo o
potencial e as oportunidades
relacionados à disseminação da
oferta e demanda do H2 Verde
no mercado, enfocando os
principais setores econômicos
de Minas Gerais. O projeto per-
mitirá a leitura de um cenário
atual e em evolução, abordan-
do as principais perspectivas
de futuro".

O gestor também destaca a
importância da utilização do
hidrogênio verde como um
vetor para a eletrificação e
descarbonização da economia
mineira. "A vantagem de apli-
car o hidrogênio é que ele não

emite gases poluentes, como o
gás carbônico. Como combus-
tível, seu uso pode trazer mui-
tos benefícios para atividades
de cargas mais pesadas, por
exemplo, que hoje emitem uma
quantidade alta de poluentes",
ressaltou.

HIDROGÊNIO
VERDE

O Hidrogênio Verde (H2V)
é um subproduto derivado da
eletrólise, processo utilizado
para isolar o hidrogênio do oxi-
gênio em uma molécula de
água. Esse processo é feito
com uma corrente elétrica ori-
unda de fontes de energia lim-
pas e renováveis, como as de
matriz hidrelétrica, eólica, so-
lar ou provenientes de bio-mas-
sa, por exemplo. Ou seja, o
H2V é carbono zero, pois ele é

obtido sem emissão de gás
carbônico (CO2).

Como fonte de energia
renovável, o hidrogênio verde
também conta com grande im-
portância em razão de sua ver-
satilidade, já que há a possibili-
dade de ser transformado em
combustível ou em eletricida-
de. Nessa perspectiva, utilizá-
lo como combustível é uma
solução que reduziria o índice
de emissão de gás carbônico
na atmosfera, já que ele é ex-
traído de fontes limpas e
renováveis, contribuindo para
o processo de descarbonização
do planeta.

REFERÊNCIA EM
SUSTENTABILIDADE
Referência em sustentabili-

dade no setor elétrico, a Cemig
tem 100% do seu parque gera-
dor advindo de fontes limpas e
renováveis de energia. Além
disso, a Companhia já emitiu
cerca de 12 milhões de Certifi-
cados de Energia Renovável
(RECs) para seus clientes no
mercado livre de energia des-
de 2019. Essas certificações
comprovam a utilização de
energia limpa, renovável e
rastreável que segue em total
consonância com os Objetivos
de Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) da Organização das
Nações Unidas (ONU) relacio-
nados à produção de energia e
à preservação do meio ambi-
ente.                 (Ass. Com. Cemig)

Reprodução

I DOSO
D a vida percorreu
I dos anos, estações
A tudo que viveu:

D e batalhas enfrentadas
O passar pela vida, estradas!

I mperiosa a atenção
D e toda sociedade
O que fica é a razão
S obre atender necessidade
O apoio, amor, solidariedade!

O1 de outubro
DIA INTERNACIONAL DO IDOSO

(María Amélia Leal)

Nelson Duarte

O vereador Juliano Carlos
(Biju), fez indicação ao chefe
do Executivo municipal em
relação a situação de praças
públicas que têm sido alvo de
reclamações por estarem des-
cuidadas, segundo ele, "prin-
cipalmente a da matriz que se
tornou mictório de andarilhos,
pessoas em situação de rua".

"A Secretaria Municipal de
Desenvolvimento Social pro-
põe acolhimento para pesso-
as em situação de rua, trata-
mentos para adictos (cuja vida
é controlada por drogas), mas
não querem seguir regras",
disse. "Mas não podemos dei-
xar que cidadãos paraisenses
fiquem recolhidos, não poden-
do ter momentos de lazer nas
praças", complementa Biju.

Salientou que o bebedouro
existente na Praça Comenda-
dor José Honório está preci-
sando de reparos, e que a Pra-
ça João Flávio, em plena luz
do dia tem sido local para pes-
soas em situação de rua "fa-

Vereador sugere volta
do caminhão pipa para

limpeza de praças públicas

zerem sexo", sob olhar de cri-
anças, idosos.

Biju aponta que praças es-
tão sujas, com cheiro de uri-
na, proliferação de pombos.
"Algo que funcionou no início
de nosso mandato foi a limpe-
za itinerante por parte do
Obras, em cada praça, utili-
zando caminhão-pipa", disse,

ao sugerir a volta do referido
serviço, como forma paliativa
para manter as praças limpas,
até que sejam reformadas.

A indicação teve apoio de
vereadores, e o presidente
José Luiz das Graças sugeriu
que fosse em nome da Casa.
Sobre pessoas em situação de
rua, opinou que "precisa ser

encontrado um caminho".
Quanto à limpeza, José Luiz
entende que deve ser "perma-
nente, e não apenas itine-
rante".

O que quero é que haja
um mínimo de dignidade pa-
ra famílias continuarem fre-
quentando as praças, afir-
mou Biju.

O vereador Juliano Carlos (Biju)

Reprodução
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Por Ralph Diniz

A madrugada de segunda-
feira, 2, foi de muito trabalho
para o 2º Pelotão do Corpo de
Bombeiros de São Sebastião
do Paraíso, que teve que aten-
der a dois de incêndio com ví-
timas. Um homem e uma cri-
ança de 6 anos sofreram quei-
maduras e precisaram ser
hospitalizadas.

A primeira ocorrência foi
registrada por volta da 0h15,

Incêndios no final de semana
deixam feridos em Paraíso

Veículo em chamas na MCG-491 e casa incendiada no Rosentina resultam em vítimas com queimaduras de 1º grau

quando um veículo VW/Jetta
pegou fogo na rodovia MGC-
491, próximo ao Km 10, no
sentido Itamogi. Ao chegarem
no local, os militares se depa-
raram com o automóvel esta-
cionado no acostamento intei-
ramente consumido pelo fogo.
Desesperado, o condutor de
50 anos, morador de Paraíso,
tentou abrir o capô do carro e
acabou sofrendo queimaduras
de primeiro grau no rosto e
nas mãos.

A vítima foi atendida por
uma equipe do SAMU, que a
conduziu para Unidade de
Pronto Atendimento (UPA)
Paraíso. Enquanto isso, os
bombeiros combatiam as cha-
mas, utilizando cerca de 700
litros de água. A ação durou
cerca de duas horas. A perda
do veículo foi total, e a perícia
técnica da Polícia Civil foi aci-
onada para investigar o inci-
dente.

E a noite dos militares de

plantão estava longe de aca-
bar. Às 3h20, um novo cha-
mado direcionou a equipe a
uma casa no bairro Rosentina,
onde o fogo havia comprome-
tido a mobília de um quarto.
Graças à rápida intervenção
da guarnição, as chamas não
atingiram outros cômodos do
imóvel. Foram necessários
três mil litros de água e apro-
ximadamente uma hora de tra-
balho para garantir que o fogo
fosse completamente apaga-

do e a segurança da estrutura
reestabelecida.

O incêndio causou danos
parciais à residência, incluin-
do a destruição de uma cama
de casal, colchão, berço, tele-
visão e guarda-roupa. Ainda,
objetos como uma geladeira,
armário de cozinha e micro-
ondas foram parcialmente afe-
tados devido ao calor extre-
mo.

Quatro moradores foram
intoxicados pela fumaça. Den-

tre eles, uma criança de seis
anos sofreu queimadura de
primeiro grau em seu pé direi-
to. Todos foram prontamente
atendidos e encaminhados
para UPA pelo SAMU.

A causa do incêndio per-
manece incerta. Peritos da
Polícia Civil e agentes da De-
fesa Civil Municipal atuaram
na investigação e na avalia-
ção dos danos. As vítimas re-
ceberam atendimento médico
e receberam alta.

Por Felipe Pontes
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) divulgou nesta ter-
ça-feira (3) a pauta de julga-
mentos, elaborada pelo presi-
dente da Corte, ministro Luís
Roberto Barroso, para todo o
mês de outubro. Entre os des-
taques está a retomada do jul-
gamento que trata da taxa de
correção monetária do saldo do
Fundo de Garanta do Tempo
de Serviço (FGTS), marcada
para 18 de outubro.

A ação, que pode resultar
em ganhos para centenas de
milhares de trabalhadores com
carteira assinada, já foi levada
cinco vezes ao plenário, a mais
recente em abril, quando o jul-
gamento foi interrompido por
um pedido de vista (mais tem-
po de análise) do ministro Nu-
nes Marques.

O julgamento deve definir
qual o índice deve ser adotado
para a correção monetária dos
saldos do FGTS. Durante mais
de duas décadas, as contas fo-
ram corrigidas pela Taxa Re-
ferencial (TR), definida pelo
Banco Central.

O partido Solidariedade,
autor da ação, argumenta que
a correção pela TR resultou em
prejuízo bilionário aos titulares,

STF retoma no dia 18 ação
sobre correção do FGTS

Pauta do mês foi definida pelo presidente da Corte

uma vez que a taxa permane-
ceu por longos períodos zera-
da, não refletindo assim o avan-
ço da inflação e a perda de po-
der aquisitivo da moeda. A le-
genda defende a aplicação de
algum índice inflacionário al-
ternativo.

Até o momento, os minis-
tros Luís Roberto Barroso e
André Mendonça votaram por
derrubar a aplicação da TR, que
seria inconstitucional. Para eles,
a remuneração das contas não
pode ser inferior ao rendimen-
to da caderneta de poupança.
Os demais ministros ainda não
votaram. O julgamento será
retomado com o voto de Nunes
Marques.

O FGTS foi criado em
1966 para substituir a garantia

de estabilidade no emprego. O
fundo funciona como uma pou-
pança compulsória e proteção
financeira contra o desempre-
go. Todo mês, os empregado-
res são obrigados a depositar
no fundo o equivalente a 8%
do salário de cada funcionário
com carteira assinada.

No caso de dispensa sem
justa causa, o empregado re-
cebe o saldo do FGTS, mais
multa de 40% sobre o montan-
te acumulado.

Após a entrada da ação no
STF, começaram a vigorar no-
vas regras, que passaram a
corrigir as contas do FGTS
com juros de 3% ao ano, mais
a distribuição de lucros do fun-
do, além da correção pela TR.

No início do julgamento, a

Advocacia-Geral da União
(AGU) defendeu a extinção da
ação. No entendimento da
AGU, as leis 13.446/2017 e
13.932/2019 estabeleceram a
distribuição de lucros para os
cotistas. Dessa forma, segun-
do o órgão, não é mais possí-
vel afirmar que o emprego da
TR gera remuneração menor
que a inflação real.

OUTROS TEMAS
Entre outros temas que en-

traram na pauta de outubro está
a obrigatoriedade do regime de
separação de bens em casa-
mentos com pessoas de 70
anos de idade ou mais. Na ses-
são de 18 de outubro, ainda
estão previstas as sustentações
das partes do processo, sendo
que a votação se dará em outra
data, conforme informado pelo
Supremo nesta terça-feira.

Ainda em outubro, o Supre-
mo deve se debruçar sobre as-
suntos de família, como por
exemplo, se é necessário a exis-
tência de separação judicial pré-
via para que se possa realizar
um divórcio. O tema está mar-
cado para 25 de outubro.

A última sessão do mês, em
26 de outubro, foi mantida sem
pauta pelo presidente do Supre-
mo, de modo a acomodar o
julgamento de processos rema-
nescentes.
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Por Agência Brasil
SÃO PAULO

O Instituto Brasileiro de
Defesa do Consumidor (Idec)
divulgou nesta segunda-feira
(2) um relatório em que critica
a facilidade com que se pode
acessar a conta bancária de al-
guém por aplicativo de celular,
por meio de golpes. A entidade
analisou, no documento Golpe
do Celular Invadido, se os ban-
cos Nubank, Bradesco, Itaú e
Santander dispõem de meca-
nismos para reduzir as chances
de os golpistas conseguirem
ter sucesso ao tentar tirar di-
nheiro dos clientes.

Na primeira etapa do pro-
cesso, que durou, ao todo, seis
meses, o Idec levantou quantas
reclamações os clientes regis-
traram em 2022 contra cada
banco pelo site Reclame Aqui.
O Nubank foi o que teve mais
queixas. Embora muitas dessas
reclamações fossem sobre ce-
lulares roubados, algumas de-
las tinham a ver com o golpe
do acesso remoto, inclusive
com relatos espalhados por re-
des sociais.

GOLPE
Conforme explica o institu-

to, o golpe acontece quando
um criminoso se passa por
atendente de um dos bancos e
entra em contato com a víti-
ma, seja por Whatsapp, SMS,
e-mail ou mesmo por ligação
telefônica. O golpista informa
alguns dados pessoais do cli-
ente para transmitir credibilida-
de, mantendo o tom formal e

Idec aponta fragilidades na
segurança de aplicativos de bancos

Entidade analisou segurança das ferramentas de quatro instituições
semelhante ao que usaria um
atendente do banco. Assim,
ganha a confiança da vítima,
que, quando solicitado, baixa
um aplicativo no celular, que,
na realidade, se trata de um
programa que permite o aces-
so remoto, controlado pelos
criminosos. Desse modo, tor-
na-se possível fazer transferên-
cias de dinheiro, empréstimos,
compras e outros tipos de mo-
vimentações na conta bancária.

Após questionar o Nubank
sobre as reclamações, o Idec
foi atrás dos três maiores ban-
cos privados do país: Brades-
co, Itaú e Santander questio-
nando sobre se já tiveram cli-
entes que caíram em golpes e
qual a atitude da instituição. Um
deles respondeu que conseguia
barrar completamente o aces-
so remoto ao aplicativo, o que
fez com que o instituto pergun-
tasse aos outros bancos por
que não têm ainda essa ferra-
menta disponível.

TESTES
Depois de um mês, o Idec

testou o acesso remoto aos
aplicativos das instituições fi-
nanceiras para saber se havi-
am avançado no desenvolvi-
mento de mecanismos capazes
de impedir o acesso às contas
dos clientes. Apenas um dos
bancos testados foi capaz de
bloquear o acesso e, na pers-
pectiva do instituto, foi menci-
onado pelo Idec como referên-
cia aos demais. Os outros dois
bancos foram notificados so-
bre os resultados.

O Idec decidiu preservar os

detalhes dos testes, inclusive o
nome do banco que foi bem
sucessido, para evitar a disse-
minação de falhas e facilitação
de uso indevido do acesso re-
moto como prática criminosa.
Por isso, esses detalhes não
estão presentes no relatório di-
vulgado pelo Instituto

DIRETOS
O relatório evoca o Artigo

14 do Código de Defesa do
Consumidor e a Súmula 479 do
Superior Tribunal de Justiça
(STJ) para lembrar que as ví-
timas de golpes como esse têm
direitos que podem reivindicar.
Quando o banco causar danos
aos clientes por falhas de se-
gurança que sejam comprova-
das tem o dever de reparar tais
danos a quem foi prejudicado.
Além do relatório, o Idec tam-
bém disponibilizou um modelo
de petição para quem precisar
acionar a Justiça para buscar
reparação ao dano sofrido.

A Agência Brasil procurou
Nubank, Bradesco, Itaú e San-
tander para se posicionarem
sobre o levantamento. O Bra-
desco ainda não se manifestou.

Em nota, o Santander afir-
ma ter "eficazes mecanismos
de proteção para segurança da
operacionalização do seu
aplicativo pelos clientes". "Es-
ses mecanismos possuem, in-
clusive, diversas tecnologias
capazes de identificar situações
de risco e, assim, atuar na pre-
venção efetiva de golpes e frau-
des por terceiros. A Instituição
ressalta sua confiança na inte-
gridade e eficiência de seus

mecanismos e sistemas de pro-
teção, bem como na seguran-
ça operacional de seus canais,
produtos e serviços, proporci-
onando proteção e segurança
aos clientes", acrescenta.

Já o Nubank informou que
a situação em que o teste do
Idec ocorreu difere, em uma
série de fatores, de uma situa-
ção real de tentativa de golpe.
A instituição diz ainda que é
importante que o cliente man-
tenha seu aplicativo de celular
atualizado. "Clientes que estão
com seus aplicativos atualiza-
dos já contam com camadas
adicionais de proteção, inclu-
indo mecanismos que efetiva-
mente bloqueiam o uso do
aplicativo do Nubank por aces-
so remoto", diz nota do banco.

Por fim, o Nubank reforça
que, desde que foi criado, há
dez anos, investe constante-
mente em segurança: "Esse tra-
balho contínuo de aprimora-
mento abrange ferramentas
preventivas que dão mais con-
trole aos clientes sobre seu uso
do app; mecanismos internos
de detecção de operações sus-
peitas; e campanhas com dicas
e orientações sobre como iden-
tificar e se proteger de tentati-
vas de golpes".

O Itaú Unibanco destacou,
também em nota, que toma a
segurança como uma de suas
prioridades e que "investe conti-
nuamente em sistemas e medi-
das para a proteção dos seus cli-
entes, além de realizar comuni-
cações e campanhas de preven-
ção a golpes direcionadas a eles".
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1924

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 34 mil Lote Jd das Hortensias 180m2, rua asfaltada, murado

de um lado e nos fundos
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa,

rua asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados,

rua asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados

e fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de

murosprontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com

escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de
2.250,00m2

R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa
simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em
pasto, topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires,
formado em café

R$ 480 mil  Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte),
sala, cozinha, banheiro social, varandas, árvores
frutíferas, área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de
mina, pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia
elétrica  passa na propriedade, formado em
brachiarão,  pode plantar café

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino,
terra de cultura vermelha, água de mina,
energ.elétrica, casa sede boa, área de churrasco, casa
de caseiro,  pomar, terreirão,  barracão, tuia, feito
CAR.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha

com fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil +
110 prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro social,  lavanderia COB, terreno 180m2,
espaço p/ garagem

R$ 150 mil Casa Jd Alvorada, 03 qtos, sala, cozinha, 01 banheiro,
garagem coberta

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh
soc, lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências
independentes.

R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa
conjugados, cozinha, banheiro, lavand coberta,
garagem 02 autos cob.

R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,
banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia
cobertos.

R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,
garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta
nos fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha,
banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 340 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala,
cozinha, banheiro social, lavanderia, garagem 03
autos

IMÓVEIS

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala,
cozinha, banheiro, 2 dormi-
tórios, garagem p/ 2 carros
com portão automático,
quintal com área de lazer
na rua Ceará 215 - Vila
Helena. Tels: (19) 99234-7410
e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com
escritura e registro à 2,5km da
Rodoviária de São Sebastião
do Paraíso, sendo 90mts de
testada declive para os fundos
com 55 MTS de comprimen-
to. 3 chácaras juntas  próxi-
mo ao centro urbano, poden-
do utilizar para (criações de
vaca leiteira e outros) Aceito
troca por veículo 1.0,  4 por-
tas, acima de  2020 minha pre-
ferência. Negociar com  Carlos
wtsp 31 994704220

• VENDO CASA EM
FRANCA: Terreno de 312m2,
Parte alta do Eden (perto do
Fórum e Unesp) 3 quartos, 1
suíte c/, Armários modulados,
3 banheiros, Sala de estar
ampla, Sala de jantar, Cozi-
nha, Piso de madeira na sala
e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/
5 carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aqueci-
mento solar. Área gourmet 
dispensa, Sistema de segu-
rança c/ cerca, alarme
monitorado e 8 câmeras. Va-
lor 750.000,00. Estudo troca
por casa de menor valor em
Paraíso. Tel 16-98139-1384

• ALUGO APARTAMENTO
NO CENTRÃO: 3 quartos com
armários, sendo uma suíte

com hidromassagem. 140m2.
ZAP 99970-3311

• TERRENO: situado
loteamento Jardim Vitória
II rua Vereador Alfredo Ri-
beiro, ao lado do Jardim
Bernadete, medindo 11,33
metros de frente por 24,30
metros de lateral, (293,18
m²). Tratar (35) 98429-66229

• VENDE-SE 3 TERRE-
NOS PARQUE BELVEDERE I:
infra estrutura completa com
160m² cada. Tratar pelo fone
3558-6862 e 99118-9108

• APARTAMENTO EDIFÍ-
CIO COLINAS: com 3 quar-
tos, 2 garagens. Somente a
vista. Tratar 35 99977-1626

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILE-
GIADA: Rua João do Nino
265, bairro California Garden,
com 160m2 de area cons-
truida, garagem para 2 carros,
sala, copa/cozinha ampla, 3
quartos, 2 banheiros, lavande-
ria, quintal. Tratar direto com
proprietário 35 99937-8502.

• APARTAMENTO NO
CENTRO: aluga-se com dois
quartos, dois banheiros sen-
do um suíte, duas salas gran-
des, uma cozinha e uma área
de serviço. Rua Pimenta de
Pádua 1.418, em cima da
Akatone Modas. Valor R$
1.200,00. Fone: 3531-4057 é
99217-1591

• CHÁCARA NAS 3 FON-
TES: aluga-se, barato, ótimo
casarão avarandado do lado do
Termas Clube. 99974-2305

• FAÇO FRETE DE SAVEIRO:
Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOS-
PITALAR E CUIDADORA:
com experiência e refe-
rências, nos finais de se-
mana,  Regina Miranda,
tratar 99971-7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com

experiência e referências, nos
finais de semana, Regislaine,
tratar pelo fone 99931-7383
zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha fone 99917-4260 du-
rante a noite ou dia.

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34
e 70 por 3 vezes ao dia, 3
dias consecutivos, PUBLI-
CAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossí-
vel. Mesmo que não acre-
dite, verá o que acontece-
ra. E.S.M., E.S.D. e M.L.C.

OPORTUNIDADES

CASAS
Bairro: Parque Belvedere
Código: 1176 - Valor 155.000,00
Casa Nova - 02 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de
serviço. Terreno: 160,00 m² / Área construída: 58,27 m²

Bairro: Rosentina de Figueiredo
Código: 1094 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, copa e cozinha, banheiro social, lavanderia e
quintal cimentado, garagem coberta para 02 carros. Terreno: 250,00
m² / Área construída:

Bairro: Jardim São José
Código: 1040 Valor R$ 270.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 02 carros.
Terreno: 155,04 m² / Área construída: 116,08 m³

Bairro: Vila Formosa
Código: 942 Valor R$ 200.000,00
03 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço, garagem
para 01 carro.

Bairro: Vila Santa Maria
Código: 402 Valor R$ 240.000,00
03 dormitórios, 02 banheiros, 02 salas, cozinha ampla, lavanderia
coberta com churrasqueira, garagem coberta para 02 carros.

Bairro: Centro
Código: 07 Valor R$ 380.000,00
04 dormitórios sendo 02 suítes, sala, copa/cozinha, banheiro social,
garagem para 02 carros, área de churrasco nos fundos e lavanderia.
Terreno: 240,00 m² / Área construída: 130,00 m²

APARTAMENTO
Bairro: Centro
Código: 1208 Valor R$ 610.000,00
03 dormitórios sendo 01 suíte todos com armários e sacada, sala
ampla para 02 ambientes, cozinha com armários planejados, banheiro
social, área de serviço com armários, 01 banheiro, hall com roupeiro,
piso laminado em todo o apto, uma vaga de garagem.

Bairro: Centro
Código: 1028 Valor R$ 290.000,00
02 dormitórios com armários, sala com varanda, cozinha com armários,
banheiro social e banheiro adicional na área de serviço e quarto de
empregada ou despejo.  Reformado e pronto para morar.   Grande
Oportunidade!

CHÁCARA
Bairro: Condomínio Campo Alegre
Código: 1205 Valor R$ 650.000,00
Chácara com 04 dormitórios sendo 01 suíte, 02 banheiros sociais,
sala, copa e cozinha, varanda em U, churrasqueira, fogão a lenha,
horta, pomar, piscina, terreno com 2.250 metros.

Bairro: Condomínio Cachoeira
Código: 504 Valor R$ 240.000,00
02 dormitórios, sala ampla com 02 ambientes, cozinha, banheiro social,
lavanderia, varanda, garagem para 02 carros. Cerca de alambrado.
Terreno: 2.600 m² / Área construída: 164,00 m²

TERRENO
Bairro: Vila Helena
Código: 725 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 250 m² Terreno plano, murado, ótima localização.

Bairro: Parque das Andorinhas
Código: 265 Valor R$ 90.000,00
Lote medindo: 279,95 m² Terreno bem localizado.

APARTAMENTO NO CENTRO:
Aluga-se com dois quartos, dois banheiros sendo

um suíte, duas salas grandes, uma cozinha e
uma área de serviço. Rua Pimenta de Pádua
1.418, em cima da Akatone Modas. Valor R$

1.200,00. Fone: 3531-4057 é 99217-1591

DIVERSOS

• PLACAS SOLARES
SEMI NOVAS: vende-se,
placas de potência de
325w, marca: Canadian.
Interessados entrar em
contato (35) 99127-0530

• DINHEIRO ANTIGO:
Compro, notas/cédulas
antigas, cruzeiro e cruza-

dos. Tratar (35) 98868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COM-
PRA E VENDO: usadas
laser e jato de tinta. Tratar
3558-5492. Fazemos ma-
nutenção preventiva e cor-
retiva. Técnico especializa-
do. ÓTIMOS PREÇOS.

ALUGO SALÃO DE FESTAS
“Sonho meu”

Capacidade para 48 pessoas sentadas, com
pula-pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530
litros, microondas e ventiladores (TUDO NOVO).
Com dois banheiros. Localizado  na rua Dr. João
Caetano, 681 - Vila Mariana. Inorfamções: 99167-
4154 ou 99120-8251

VEÍCULOS

• TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO: Cinza metálico, completo, 37.900
km, única dona, todas as revisões na concessionária. R$ 115.000.
Tratar com Paulo - (35) 99966-6900

• PEUGEOT 207 HB XR 1.4 SPORT 8V: Vendo, ano 2009, cor preta,
5 portas, única dona, licenciamento 2023 pago, chave reserva,
nenhuma pendência, ar condicionado, direção hidráulica, vidros/
retrovisor/travas elétricas, película nos vidros, rodas de liga leve e
rádio DVD player Bluetooth. Com 143.300 km rodados. Valor:
17.500,00. TRATAR 35 99749-6235

TIGGO 7 TXS 20/21 - VENDO:
Cinza metálico, completo,
37.900 km, única dona,
todas as revisões na con-
cessionária.
R$ 115.000. Tratar com
Paulo - (35) 99966-6900
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PARAÍSO EM
SERESTA

AGRADECER…

A Deus a sintonia da vida  musicando
o passado, o presente e  o futuro…

Agradecer…
Vozes maravilhosas que se uniram
presenteando a sociedade com
harmonia transformada em verdadeiros espetáculos
musicais:
- os cantores e musicistas...

Agradecer…
A presença, a amizade, a companhia,
presença é presente, é energia , é luz:
- gratidão ao público parceiro…

Agradecer…
As mãos que tocam, que executam,
que organizam,  que montam e desmontam,
que servem, que indicam e apresentam ,
que registram buscando o melhor para
cada contemplação musical:
- a logística do palco e dos shows.

Agradecer…
A parceria, a responsabilidade,
a união, a aceitação, o incentivo,
a amizade, a valorização, a inclusão ...
- Empresas parceiras:  Grupo Tonin
Aviação, APC,  Prefeitura Municipal
e Secretarias.

Agradecer…
As  Leis que abrem as portas
para  expandir a cultura,
que  mostram caminhos favorecendo
encontros   festivos e salutares:
-Lei Rouanet e Ministério da Cultura.

Agradecer …
A cooperação, o som de cada ritmo,
a melodia, a criação, a paciência,
 a persistência, a sabedoria:
- os incansáveis dias de ensaios
e até os belos figurinos.

Agradecer …
 o tempo,  horas  e  segundos,
 onde  prevalecem   momentos culturais
 que nos fazem reviver através da música
 a  história de cada  época , de cada povo
 e de nossa gente !

O povo paraisense agradece ao
Grupo  Corista Paraíso em Seresta pelos
12 anos de Sintonia,

Espetáculo
Responsabilidade
Elegância
Sensibilidade
Trabalho e
Amor

São 12 anos de carinho, simpatia
 e  muito sucesso,  que  nos deixam orgulhosos.
Que bom ser Paraisense e fazer
parte desta história!!!

Ângela,  Silvia, Artur, Guelfo, Nelson e Quincas
com os colaboradores Lucélia, João Roberto e muitos
outros...
Gratidão Infinita.

Viva Paraíso em Seresta!

Representando
Academia Paraisense de Cultura

Eneida Maria Dionizio Pádua
Membro  Efetivo APC

Setembro/2023

Por Ralph Diniz

A Expar, realizada entre os
dias 28 de setembro e 1 de
outubro em São Sebastião do
Paraíso, foi marcada por uma
onda de furtos que lesou de-
zenas de pessoas durante os
dias de festa. Celulares, car-
teiras com documentos e di-
nheiro foram subtraídos sem
que as vítimas percebessem a
ação criminosa.

Furtos na Expar: vítimas relatam
prejuízos e polícia investiga

Apesar da onda de furtos, delegado afirma que poucas pessoas procuraram a polícia para
registrar as ocorrências. Celulares e carteiras foram os itens mais visados pelos ladrões

O Jornal do Sudoeste ob-
teve informações de funcio-
nários de lojas de telefonia
afirmando que o número de
pessoas que procuraram os
estabelecimentos para blo-
quear seus aparelhos devido
aos furtos durante a festa foi
muito grande. Somente na
sexta-feira (dia 29), nós re-
cebemos cerca de 15 pesso-
as que tiveram seus telefo-
nes furtados na noite anteri-

or. Nos outros dias, essa
média se manteve", relata
uma vendedora de uma das
lojas.

Apesar disso, os registros
de ocorrência desses furtos
foram baixos, segundo o de-
legado Leandro Zucoloto,
responsável pela Delegacia
de Furtos e Roubos da 4ª Re-
gional de Polícia Civil de Pa-
raíso. De acordo com ele, até
a tarde de segunda-feira, 2,

sete registros, com 13 vítimas,
haviam sido realizados. Ape-
sar do alto índice de furtos,
Zucoloto explica que não há
como afirmar de que se trata
de uma quadrilha especializa-
da em furtos em locais com
grande aglomeração, mas que
o caso está sendo investiga-
do. Até o momento, ninguém
foi preso.

Zucoloto conta que uma
das vítimas ainda conseguiu

segurar mulher que tentava
furtar sua bolsa, mas a cri-
minosa conseguiu escapar e
se esconder em meio à mul-
tidão.

Sobre o baixo número de
registros dos furtos, o dele-
gado diz que é de suma im-
portância que as pessoas que
tiveram seus pertences fur-
tados durante a festa procu-
rem a Polícia Civil ou Mili-
tar para registrar um boletim

de ocorrência, para auxiliar
as investigações e impedir
que a estatística de crimes
dessa natureza permaneça
oculta.

As vítimas também po-
dem acessar a delegacia
virtual, pela internet, e re-
gistrar o furto. A organiza-
ção da Expar não se pro-
nunciou sobre os casos de
furtos ocorridos durante o
evento.

LIONS CLUBE

No último dia 28, o Lions fez visita à Escola Clovis Sal-
gado e através de seu diretor João Pedro, fez a entrega de
exemplares em braille, recebidos do Governo Federal à alu-
na Verônica.

Verônica Lé Senechal Silva
Nasceu 03/11/2005
Perdeu a visão provocada por amaurose congênita de

Leber.
Verônica domina e tem conhecimento em braille e acom-

panha a turma com o apoio e intervenção das professoras
Sueli da Silva e Patrícia Lemos dos Santos que já a acompa-
nham desde o ensino Fundamental II, em período de sete anos.

Verônica gosta muito escutar música, tocar teclado mui-
to bem e de cantar.

O Lions tem a honra de poder compartilhar este momen-
to com as pessoas que verdadeiramente precisam.

GRATIDÃO EM SERVIR !!!

Lions entrega livros em braille
FOTOS: Reprodução
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Laura de Pádua Nascimento
Rodarte, Psicopedagoga e

Coordenadora Educacional

O que levar em conside-
ração na hora de decidir a es-
cola dos filhos?

A escola é o local onde
nossos filhos passam grande
parte de suas vidas. Por isso,
não podemos nos dar ao luxo
de errar na escolha da insti-
tuição que cuidará do nosso
bem mais precioso.

Mais que ensinar, a escola
precisa estar comprometida a
formar bem, desenvolvendo
todas as dimensões da pessoa
humana.

Mas, o que levar em con-
sideração na hora de escolher
a melhor escola para os filhos?

1. A ESCOLA É UMA EX-
TENSÃO DO LAR.

Isso quer dizer que escola
e família precisam caminhar
juntas. Não adianta optar pela
escola que mais aprova no
vestibular se o que ela prega

A IMPORTÂNCIA
DE ESCOLHER BEM:

é contrário a tudo que você en-
sina em casa. A escola e a fa-
mília precisam defender os
mesmos valores, ensinar as
mesmas virtudes e possuir os
mesmos critérios.

2. A ESCOLA OFERECE UM
ATENDIMENTO PERSONA-
LIZADO

A escola precisa enxergar
cada aluno como um ser único
e irrepetível. Isso quer dizer que
seu filho não pode ser tratado
como um número pela institui-
ção. O atendimento personali-

zado, individual e o diálogo
garantem a parceria entre es-
cola e família, relação  funda-
mental para o sucesso. Além
disso, precisa entender o per-
fil dos alunos e pensar nas me-
lhores estratégias para ensinar.

3. A ESCOLA INVESTE NA
FORMAÇÃO DOS PRO-
FESSORES E DA EQUIPE.

Professores bem forma-
dos trabalham com brilho nos
olhos. Nada é mais contagiante
do que pessoas apaixonadas
pelo conhecimento. Uma es-
cola que está sempre em trei-
namento e formação, certa-
mente, oferece a melhor edu-
cação.

4. A ESCOLA INVESTE NA
FORMAÇÃO DAS FAMÍ-
LIAS.

Uma escola séria sabe que
os pais são os primeiros edu-
cadores. Por isso, investe na
formação das famílias através
de palestras, encontros e
workshops para que sejam
eles os protagonistas da edu-
cação.

5. A ESCOLA OFERECE
UMA ESTRUTURA ADE-
QUADA E SEGURA.

Um ambiente seguro e es-
timulante também é importan-
te. Não necessariamente pre-
cisa ter a melhor estrutura fí-
sica, mas não pode jamais ofe-
recer riscos aos alunos. Além
do prédio, o clima e a cultura
organizacional também devem
ser levados em consideração.
A melhor escola para o filho
deve ser aquela em que a fa-
mília se sinta acolhida como
um todo.

No Colégio NESFA nos
preocupamos com a formação
integral dos nossos alunos, nos
mais diversos aspectos: físico,
intelectual, volitivo (através da
educação da vontade pelas vir-
tudes), moral e social.

Venha nos fazer uma visita!

Por Ralph Diniz

Durante a sessão ordiná-
ria de segunda-feira, 2, José
Luiz das Graças, presidente
da Câmara Municipal de São
Sebastião do Paraíso, utilizou
a tribuna para fazer um apelo
ao governo estadual e à
Copasa (Companhia de Sa-
neamento de Minas Gerais).
Em suas palavras, o vereador
evidenciou a preocupação
com a forma que a empresa
tem desenvolvido seu traba-

Presidente da Câmara de Paraíso
faz críticas à Copasa

José Luiz das Graças exige investimento em saneamento e cobra ação
efetiva do governo estadual para melhorar a prestação de serviços no município

companhia serem destinados
para os bolsos de investido-
res, nacionais e estrangeiros,
em vez de serem repassados
à população por meio de
melhorias.

 Ao se referir à falta de
água em regiões específicas
da cidade, como São Judas,
São Sebastião, Diamantina e
Nascentes, ele destacou que
as soluções adotadas até o
momento, como o uso de ca-
minhões pipa, são insuficien-
tes. “Projetaram de forma
inadequada, não previram o
quanto que cresceria a re-
gião”, disse o vereador.

Das Graças também de-

fendeu os servidores da
Copasa, argumentando que
eles apenas prestam o servi-
ço e que a responsabilidade
sobre os maus serviços da
companhia deve recair sobre
seus diretores e os políticos
que representam o estado.
“Temos que daqueles que são
superiores hierarquicamente
a nós, não do trabalhador”.

Ao final de sua fala, o ve-
reador solicitou o encaminha-
mento de ofícios aos órgãos
competentes, incluindo Co-
pasa, Assembleia Legislativa
estadual e governo federal.
José Luiz pediu a confecção
de um documento abrangen-

Presidente da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso, José Luiz das Graças
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lho tanto no município, quan-
to em todo o estado.

“O que me traz a tribuna
mais uma vez é tentar sensi-
bilizar aquelas autoridades
que realmente são competen-
tes para resolver o problema
que se diz o nome Copasa”,
começou o presidente. Ele
ressaltou o papel fundamen-
tal do Estado em relação à
empresa, lembrando que ele
é o possuidor de 50,03% das
ações da companhia, que gera
um lucro líquido de R$ 843

milhões a seus investidores.
De acordo com o verea-

dor, a Copasa não tem feito
jus ao lucro que vem obten-
do, pois os serviços que pres-
ta à comunidade mineira está
aquém do aceitável. “Faltam
investimentos em equipamen-
tos que garantam o abasteci-
mento de água e o tratamen-
to de esgoto. E não só em
São Sebastião do Paraíso,
mas em toda Minas Gerais”,
disse José Luiz, criticando o
fato de parte doa lucros da

te, que compile todas as re-
clamações e questões levan-
tadas por outros atores so-
bre a Copasa, expressando
“a indignação da forma que
tratam o cidadão, o contribu-
inte de um serviço tão essen-
cial que é o fornecimento de
água, de abastecimento de
água e o tratamento do es-
goto”.

A fala do presidente da
Câmara recebeu o apoio dos
demais vereadores, que des-
tacaram o descontentamento
da população e de autorida-
des locais com a prestação de
serviços de saneamento no
estado.


